

----- ACTA NÚMERO OCHO SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DE PLANEACIÓN MUNICIPAL, DEL H. AYUNTAMIENTO DE CABORCA, SONORA. -----

----- EN LA CIUDAD DE HEROICA CABORCA, SONORA, SIENDO EL DÍA MIERCOLES 21 DEL MES DE DICIEMBRE DEL AÑO DOS MIL VEINTIDOS, SE REUNIERON EN LA SALA DE CABILDO DE ESTE HONORABLE AYUNTAMIENTO AYUNTAMIENTO LCI. IVÁN SAÚL MENDOZA YESCAS TESORERO MUNICIPAL, LIC. JULIO CESAR MOJICA ENRIQUEZ EN REPRESENTACIÓN DE LA CP. MARÍA MAGDALENA RÍOS TOVAR TITULAR DEL ÓRGANO DE CONTROL Y EVALUACIÓN GUBERNAMENTAL, ING. PABLO ANTONIO ARRIZON PADILLA DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS, C. JORGE LUIS MÉNDEZ HERNÁNDEZ COORDINADOR DE CMCOP, LIC. CARLOS ALBERTO QUIJADA MARCIAL DIRECTOR DE DESARROLLO SOCIAL, ING. MARIO ENRIQUE LÓPEZ ESPINOZA DIRECTOR DEL ORGANISMO OPERADOR MUNICIPAL DE AGUA POTABLE, ALCANTARILLADO Y SANAMIENTO Y L.A.P. MIREYA SOLORIO ESPARZA ENCARGADA DE PLANEACIÓN MUNICIPAL, QUIEN CONDUCE LA PRESENTE REUNIÓN; Y COMO REPRESENTANTES DEL SECTOR SOCIAL Y PRIVADO, MTRA. LETICIA LEÓN GODINEZ, ING. NESTOR VANEGAS VILLA EN REPRESENTACIÓN DE ING. MARTÍN ALFREDO GERARDO ROCHIN, ING. MARICELA ANGULO ENCISO, C. LORENA LIZARRAGA BENTTELLO, C. ALFONSO RUY SÁNCHEZ ALMADA, LIC. LETICIA RAMOS ARREGUIN, LIC. RENE LOROÑA FIGUEROA, ING. HERMINIA DEL CARMEN MORALES FELIX, ING. FRANCISCO MARTÍNEZ APARICIO, ARQ. JORGE ESTRELLA REYNOSO E ING. ALEJANDRO HURTADO VALENZUELA; REUNIDOS TODOS Y CON EL OBJETO DE CELEBRAR SESIÓN CON CARÁCTER ORDINARIO Y PÚBLICO PARA EL DESAHOGO DEL SIGUIENTE: -----

ORDEN DEL DÍA:

1. LISTA DE ASISTENCIA.
2. DECLARACIÓN DEL QUORUM LEGAL.
3. INICIO DE LA SESIÓN.
4. OBRAS TERMINADAS DE CMCOP DEL 2022.
5. OBRAS TERMINADAS DEL 2022 DE OOMAPAS.
6. ASUNTOS GENERALES.
7. CLAUSURA DE SESIÓN.

-----UNA VEZ PASADA LISTA DE PRESENTES POR PARTE DE LA ENCARGADA DE PLANEACIÓN, L.A.P MIREYA SOLORIO ESPARZA, Y OBTENIENDO LA MAYORÍA DE LAS ASISTENCIAS, Y ASI COMPROBANDO LA EXISTENCIA DE QUÓRUM LEGAL, DECLARA EL MISMO PARA INMEDIATAMENTE DESPUÉS PROCEDER A DAR CUMPLIMIENTO AL TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA "INICIO DE LA SESIÓN"; REALIZÁNDOSE A LAS ONCE HORAS CON VEINTIUN MINUTOS DEL DÍA 21 DE DICIEMBRE DEL 2022.-----

----- CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, "OBRAS TERMINADAS DE CMCOP DEL 2022" -----

----- Toma la palabra el C. Jorge Luis Méndez Hernández y dice: Buenos días, vamos a presentar un video con la información y el video habla por sí solo. Construcción de cancha multifuncional en escuela telesecundaria 372 del ejido el coyote con un avance físico del 100% y 100% financiero, Rehabilitación de cancha multifuncional en calle San Ignacio entre Q y R la Colonia Honorato Pino con 100% físico y financiero, construcción de reja de acero en Jardín de Niños Alegría en la Colonia Lázaro Cárdenas físico 100% y financiero 100%, Construcción de cancha multifuncional en parque público, ubicado en calle Alberquina y Real de los Viñedos, Colonia Real de los Viñedos 100% físico y 100% financiero, construcción de gradas en pista de atletismo Enrique García Sariñana, ubicada en Boulevard Benito Juárez y Ave. Cesar Salgado Arrizon, Col. Los Viñedos, 100% física y 100% financiera, Construcción de cancha multifuncional en estación de bomberos voluntarios Liberato Monreal, 100% avance físico y 100% financiero, Construcción de cancha multifuncional en Parque del ejido Siempre Viva, avance físico



100% y 100% financiero, construcción de baños en jardín de niños Francisca Vázquez en colonia La Granja, avance de 75% físico y 47% financiero, construcción de tejaban en jardín de niños Migdalia Burruel Almazán en Col. Santa Cecilia, avance físico de 100% y 100% financiero, construcción de tejaban en instituto de capacitación para el trabajo del estado de sonora "CATSON", col. Contreras, con un avance del 100% físico y 100% financiero, construcción de cancha multifuncional en parque en el ejido Morelos, con un avance físico de 100% y 100% financiero, construcción de tejaban en parque público en colonia La Esperanza, con un avance físico de 100% y 100% financiero, construcción de puente peatonal, ubicado en Ave. R y Calle Tubutama, en la Colonia Deportiva, avance 100% físico y financiero, construcción de acceso y barda-reja perimetral en Cancha de tenis Municipal en la Colonia Centro con un avance físico de 100% y 100% financiero, rehabilitación del Instituto Nacional de las personas adultas mayores en la colonia Industrial, con un avance del 85% físico y 90% financiero y la construcción de cancha multifuncional en parque norte en la colonia Santa Cecilia con un avance de 100% físico y 100% financiero, construcción de barda perimetral y cerco de malla en cancha de Parque, ubicado en avenida K y callejón Nogales, Colonia agronómica, con un 80% de avance físico y 85% financiero.-----

----- CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL DÍA PUNTO NÚMERO CINCO, "OBRAS TERMINADAS DEL 2022 DE OOMAPAS" -----

----- Hace uso de la voz el Ing. Mario Enrique López Espinoza y dice: Buenos días ya se mencionó en la reunión pasada, sin embargo les vamos a hacer un pequeña recapitulación de lo que fue en obras Oomapas este 2022; fue la ampliación de red hidráulica en varias calles y avenidas de la comunidad de la Y Griega, con 1,500 ML es una solicitud que nos hace llegar el Comisario y la rehabilitación que se realizó para pavimentar la calle de la comandancia va incluida en las mismas, ampliación de la red de drenaje sanitario y construcción de pozos de visita en la Colonia palo verde, ese lugar es del ejido, sin embargo es el lugar más organizado, ahí no hemos tenido problemas ya que la organización urbana ha ido creciendo y se han asentado ordenadamente, cosa que nos ha facilitado a nosotros 680 metros de tarjea 114 de recolector, nos han solicitado también en las huertas, sin embargo hay asentamientos muy alejados lo que a nosotros como Oomapas nos dificulta mucho y se platicó ya con Desarrollo Urbano el ordenamiento social que nos facilita a nosotros mucho la obra y poderles dar los servicios básicos que son agua potable y drenaje, esa fue otra de las obras, esta siguiente obra fue una obra muy pedida y promesa de campaña hacer llegar agua a todas las zonas que fueran altas, es la rehabilitación de un rebombeo Durango, aquí se metieron 636 metros de tubería de 3", 798 de conducción de 4" y se rehabilitaron 83 tomas domiciliarias, aquí se realizaron trabajos de cruce, el trabajo todo fue en cerro lo cual dificulta un poco más y eleva los costos, sin embargo ahorita operamos eficientemente, son 83 tomas que están rehabilitadas de momento, el siguiente año es la otra etapa que son aproximadamente 104 tomas más para rehabilitar y hacer un circuito cerrado, inicialmente el proyecto lo hicimos con una bomba centrífuga de 10 caballos, sin embargo ahorita por decisiones propias pedí dos bombas de 5 con la misma curva que nos beneficiara ahorita en el frio, en el frio trabajamos solamente con una bomba esto por ahorrar costos de nosotros mismos, la rehabilitación del colector en la Quiroz y Mora, aquí nosotros tenemos problemas desde lo que era la calle 20 a la 32 en el colector el cual básicamente está en un muy mal estado por lo cual este año se cambió a 333 metros de colector de 14" y todos los demás costos que indica, colector sanitario de 24" en la calle 4 entre A y B, y avenida A entre las calles 5 y 6, a los que les toco pasar por lo que es la obregón, más o menos donde está el vivero y la funeraria, en la calle 4 el cruce del arroyo de la A, ahí teníamos el problema de un colector colapsado, cuando llovía, por el mismo nivel que tomaba el agua entraba a los pozos de visita y colapsaba, actualmente están trabajando los dos, trabaja el colector nuevo y el viejo trabaja como una madrina básicamente para 10 casas es demasiado colector, pero esto nos ha facilitado que el agua drene más y no nos taponee lo que es el norte, aquí fueron 126 metros de tubería de 24" y 60 ML de tubería de 6, la tubería de 6 es porque son descargas y 4 pozos de visitas, ampliación de red sanitaria en la comunidad Plutarco Elias Calles la Y Griega en la calle Porfirio Arrizon, aquí también fueron aproximadamente 680 M de atarjea los cuales se dividieron en un trayecto de aproximadamente 8 cuadras con 7 pozos de visita, deberían de ser 8 pero sin embargo encontramos el cabeceero le dimos servicio y la obra se encuentra operando

correctamente, esto fue por peticiones de la ciudadanía a esa calle Porfirio Arriзон, ya tienen drenaje las demás calles por causas que desconozco esa calle se la brincaron y nosotros metimos el drenaje ahí, una de las obras que marcamos la vez pasada como el 95% sin embargo ya está al 100%, es la automatización del pozo Huanimaro 2, es el segundo pozo que tenemos en la Y Griega, para que el pozo y la pila funcionarán a la par, si la pila está llena el pozo baja sus revoluciones hasta que queda en un reposo total y conforme va bajando la pila sus revoluciones para tener un nivel óptimo en la pila, esto para que la comunidad no se queden nunca sin agua, además de tener la oportunidad en caso de emergencia y nosotros prender y apagar como lo tenemos aquí en Caborca desde cualquier parte que tengamos acceso a internet, estas obras marcan como obras en proceso es la presentación anterior como vieron, esa obra que está terminada básicamente estamos en la limpieza de momento nos había quedado un cople flojo que se está cambiando en este preciso momento, fue la rehabilitación de la avenida T entre calle 14 y 19, ahí fueron 42 ML de tubería 2.5 que son los disparos, 6 ML de tubería de 3" los cuales son disparos cruceros, 96 M de tubería de 4" que este ya es una parte de conducción y 620 fueron aproximadamente al final de conducción de 6, además de aproximadamente 70 tomas domiciliarias que rehabilitamos y la ampliación de la red de drenaje sanitario que esta obra fue solicitada aquí en el Ayuntamiento y el Ayuntamiento nos hizo la petición a nosotros y actualmente ya se encuentra operando, está en la etapa de limpieza actualmente ya se está ejecutada al 100%, fueron 552 M de atarjea de 8", 25 metros lineales de encofrado, ¿porque encofrado?, porque cruza la carretera internacional, se hizo una solicitud a la Secretaría de Caminos, la cual nos dijo te doy acceso pero encóframe la tubería y fueron 8 pozos de visita, aquí hubo ahorros en esta obra porque metimos lo que sería la prolongación de la calle 7 y también se hicieron 77 metros de atarjea de más y otro pozo de visita, como bien les comento esta parte normas para que se ubiquen, es aquí donde entras a Caborca la parte de cerros que tienen casitas, ahí es la obra ya la mayoría de las casas que estaban ahí al ser cerro derramaban a la carretera y daba muy mal aspecto a la ciudad.-----

----- Continúa el Ing. Mario Enrique López Espinoza diciendo: Para el 2023 les habíamos hecho una lista amplia de obras, les voy a platicar como trabajamos nosotros aquí, nosotros hacemos una lista amplia de obras, que vienen tanto de solicitudes como de sitios que nosotros miramos que están propensos a tener problemas durante el año, sin embargo por cuestiones de presupuesto nosotros solo integramos en base al recurso que vamos a tener asignado, entre todas las obras les voy a mencionar cuales quedaron al final en nuestro programa operativo, las obras proyectadas para el siguiente año son 500 metros aproximadamente en la avenida 8 en la comunidad de la Y Griega con una inversión aproximadamente de \$250,000.00 MN, cambios de cruceros hidráulicos en calle Aquiles Serdan entre 12 y 14, es de la Mártires hacia el este, salió sorteada y nosotros le vamos a cambiar todo por abajo con una inversión de \$140,000.00 MN, rehabilitación de cruceros hidráulicos y tomas domiciliarias en lo que es la avenida W, donde estaba la antigua ganadera, ahí también tenemos problemas regularmente y vamos a rehabilitar, además con la continuación de lo que es drenaje sanitario en Calle Palo Verde, y la Avenida Durango entre 5 y 6, después de terminar el rebombeo los mismos vecinos en la reunión nos pidieron el drenaje y se va a meter, eso es lo que plasmamos para este año, tenemos recurso que nos llegó extraordinario y vamos a proyectar otros \$4,000,000.00 MN de obra, ahorita tenemos \$2,540,000.00 MN proyectados a los cuales vamos a hacer adecuaciones para agregarle los otros \$4,000,000.00 MN y van a ser las obras que vienen ahí, las obras que miran ustedes viene una del callejón Hidalgo, esa la contra parte nos va apoyar obras públicas, el callejón Ibssteson ya está proyectado por nosotros, lo proyecto obras públicas y ellos lo van a realizar, básicamente es lo que traemos, ¿no sé si tengan alguna duda?-----

----- Toma la palabra la Ing. Maricela Angulo Enciso y dice: En donde comento del drenaje por la avenida A y B, que quedo parte de un colector trabajando como el antiguo, ¿ahí cómo queda ese funcionamiento?-----

----- Hace uso de la voz el Ing. Mario Enrique López Espinoza y dice: Le llamo el colector viejo a la aguas arriba y aguas abajo, abrimos pusimos el nuevo, pero aguas arriba tendrá 6 años básicamente esta



nuevo, aguas abajo es del año pasado, nosotros hicimos la interconexión entre aguas arriba y aguas abajo, sobre el que estaba colapsado.-----

---- Toma la palabra la Ing. Maricela Angulo Enciso y dice: Pensé que estaban hablando del colapsado.-

---- Hace uso de la voz el Ing. Mario Enrique López Espinoza y dice: No el colapsado por naturaleza ya no lo podemos utilizar, se le acabo la vida útil, el registro de vida que tenemos de ese recolector es de 36 años, de cuando iniciaron no sabemos cuántos años, pero no sabemos exactamente cuanto tenga.-

---- **COMO PUNTO NUMERO SEIS DEL ORDEN DEL DIA, "ASUNTOS GENERALES".**-----

---- Hace uso de la voz la L.A.P Mireya Solorio Esparza y dice: Pasamos a asuntos generales y las obras terminadas de obras públicas.-----

---- Hace uso de la voz el Ing. Pablo Antonio Arizon Padilla y dice: Alcance a subir unas obras porque no me dio tiempo para todas y en las obras proyectadas que se entregaron en la junta pasada va a haber unos cambios para aprovechar y presentarlos, la mayoría de las obras que vienen ahí ya se terminaron son de las primeras que se presentaron pavimentación con carpeta asfáltica de la avenida Papagos entre calles Gral. Ignacio Pesqueira y Francisco Eusebio Kino, en la Col. Pueblo Viejo con una inversión de \$700,583.12 MN y la obra ya está terminada, pavimentación con carpeta asfáltica de la calle 31 entre las avenidas Quiroz y Mora y Adalberto Sotelo, col. Ampliación Santa Cecilia, con una inversión de \$846,893.93 MN, ya está terminada, pavimentación con carpeta asfáltica de la calle 33 entre las avenidas Claudio Figueroa y Cap. Lorenzo Rodríguez, colonia ampliación Santa Cecilia, con una inversión de \$650,273.04, terminada, construcción de techo firme con concreto en viviendas en diferentes puntos en la Ciudad, con una inversión de \$345,712.96 MN, se encuentra terminada, pavimentación con carpeta asfáltica de la calle de la comandancia entre la carretera Caborca-Desemboque y la avenida Luis Donald Colosio en el Poblado Plutarco Elias Calles, con una inversión de \$956,428.19 MN, terminada, Construcción de 5 baños, 4 en el área urbana y una en el ejido san Felipe con una inversión de \$326,273.10 MN, terminada, construcción de 5 cuartos para dormitorio, 4 en área urbana y 1 en el ejido San Felipe, con una inversión de \$390,470.72 MN. Se encuentra terminada, pavimentación con carpeta asfáltica de la calle Ramón Bojórquez entre avenida S y Altar, colonia 6 de abril, con una inversión de \$ 672,878.93 MN, terminada, pavimentación con concreto hidráulico del Callejón Circunvalación entre avenidas Altar y Oquitoa, colonia Contreras, con una inversión de \$575,987.48 MN, se encuentra terminada, iluminación del campo de Fútbol en el Ejido el Coyote, con una inversión de \$350,000.14 MN, terminada, pavimentación con carpeta asfáltica del Callejón Hidalgo entre bulevar Aviación y Ave. Fuerza Aérea, col. Aviación, con una inversión de \$806,476.86 MN, terminada, pavimentación con carpeta asfáltica de la acera norte de calle San Javier entre Avenidas I y L, Colonia Misiones de Kino, con una inversión de \$791,463.49 MN, terminada, pavimentación con carpeta asfáltica de la calle Chihuahua entre Bulevar Aviación y avenida Fuerza Aérea, Colonia aviación con una inversión de \$718,593.76 MN, terminada, pavimentación con carpeta asfáltica de la avenida O, entre las calles Bizani y Cerro Prieto, Colonia Luneña, con una inversión de \$961,343.36 MN, terminada, suministro e instalación de tinaco de almacenamiento de agua potable para viviendas en zona de atención prioritaria del municipio de Caborca, con una inversión de \$178,214.85 MN, terminada, electrificación e iluminación de campo de futbol en Ejido San Felipe, con una inversión de \$389,505.36 MN, terminada, construcción de techo de concreto en viviendas de diferentes puntos en la Ciudad, con una inversión de \$623,917.01 MN, terminada, pavimentación con carpeta asfáltica de la calle 3 entre Obregón Final y Callejón Morelos, col. Arcos de Lee, con una inversión de \$1'967,442.49 MN, se encuentra en proceso, pavimentación con carpeta asfáltica en la calle 18 entre avenidas R y S, colonia Deportiva, con una inversión de \$947,231.52 MN, terminada, pavimentación con carpeta asfáltica en la Avenida Juan Varela entre la Calle Obregón Final y derecho de carretera, Colonia la Granja, con una inversión de \$883,403.51 MN, en proceso, construcción de pisos de concreto en interior de viviendas en zonas de atención prioritaria del Municipio, con una inversión de \$317,395.04 MN, en proceso, construcción de cuartos para baños modelo 1.50 x 3.0 M acondicionados con mobiliario para

zonas de atención prioritaria del municipio de Caborca, con una inversión de \$992,394.95 MN, en proceso, pavimentación con carpeta asfáltica de la calle 3ra sur entre la Avenida I y J en la colonia Agronómica, con una inversión de \$967,119.69 MN, con un avance financiero del 30% y avance físico del 40%, esta obra se va a ir hasta la siguiente semana para terminarla, es una empresa de Hermosillo la cual están apenas trayendo la planta más que nada para terminarla la siguiente semana, construcción de 11 cuartos para dormitorio, 4 en área urbana, 3 en la Y Griega, 3 en ejido el Diamante y 1 en Ejido el Coyote con una inversión total de \$993,344.24 MN, financieramente al 30% y un 95% físico, igual se van a terminar este año, el recarpeteo de la Agronómica, por las calles del Cerro Prieto y las Avenidas J y K, avenida K entre callejón Nogales y callejón Pitiquito, y callejón Nogales entre la Avenida J y L de la colonia Agronómica, con una inversión de \$916,949.26 MN, está en un 85% físicamente solo falta lo que es la Avenida K, que se tuvo un problema con el clima, estuvo muy saturado por lo cual se tuvo que meter un terraplén, es el último trámite ya para cerrar esta semana, con un total de inversión de \$17'353,347.74 MN del FAISM, vienen las obras con el fondo minero el Auditorio Municipal ya saben que ya está terminado, en el tema de recarpeteo de la calle 3 que quedo pendiente ahí se tiene un problema con la empresa, ya no quisieron continuar la obra, es una empresa que le asignaron la obra y no tenia ni retroexcavadora, es una empresa de Hermosillo y pedían todavía un aumento, se tuvo que llegar a un tema jurídico y se está trabajando en la rescisión de contrato y recuperar el anticipo, como no se ha terminado la obra se debe como \$1'200,000.00 MN, estamos hablando que se tienen como \$5'000,000.00 MN en ese tema jurídico, alcanzamos a terminar la 7 y la 3 quedo pendiente y la verdad que está en un muy mal estado y no podemos hacer nada por el tema legal, la siguiente obra es la construcción de 6,600 M2 de pavimento con concreto asfáltico en la avenida 5 de mayo y 8,348 M2 de pavimento con concreto asfáltico en la avenida 16 de septiembre, en la calle 21 de marzo y en la avenida 27 de agosto, esta obra está en un 95%, porque nos falta la carpeta de la Calle Sor Juana Inés de la Cruz que es una calle extra que se hizo con un dinero que sobro, aquí no tenemos problemas ya se va a cerrar este año, las obras que se están haciendo con la regularización de vehículos usados de procedencia extranjera que es un dinero que nos llegó en noviembre el cual se tenía que acabar para el 31 de diciembre, se hicieron dos obras una de ella es la pavimentación con carpeta asfáltica en la Avenida T entre la calle 3 y 4 de la Colonia Francisco Villa, financieramente se dio el anticipo y físicamente esta en 60%, se espera terminarla esta semana, la siguiente obra con los mismos recursos es la pavimentación con carpeta asfáltica en Callejón Pitiquito entre las avenidas J y L de la avenida K entre las calles Bizani y el Callejón Pitiquito, en la Colonia Agronómica, esta obra ya está terminada, está pendiente nomas que nos llegue el recurso que va a llegar a finales de diciembre nomas para liquidar la obra y la remodelación de terraza del Museo Histórico, este fue con un remanente de ejercicios fiscales anteriores, esta es una obra que quedo desde Panchito Jiménez, una empresa que se quedó con el anticipo y desapareció, se recuperó ese dinero y se está terminando la obra, esta semana ya la terminamos, va a ser para eventos y se busca rentar a un restaurant tranquilo que no sea un bar, con una inversión más o menos de \$751,904.88 MN, creo que al ingeniero Hurtado le toco recibir la obra cuando ya no tenían contratista, las obras que están en proceso no alcance a poner al 100% las obras, es la pavimentación con carpeta asfálticas de la calle 3 entre la calle Obregón final y callejón Morelos, se termina esta semana y es una inversión total de \$1'967,442.49 MN, nomás se ha entregado el anticipo, y lleva un avance físico del 60%, otra obra es la construcción de pisos de concreto en interior de viviendas en zonas de atención prioritarias del Municipio de Caborca, con una inversión de \$317,395.04 MN, esta obra ya está terminada, construcción de cuartos para baño modelo acondicionados con mobiliario para zonas de atención prioritaria en el municipio de Caborca con una inversión de \$992,394.45 MN, esta obra ya está por terminarse y se tiene solo el anticipo entregado ya esta semana van a entregar otra parte, todas estas obras que he mencionado se tienen que terminar este año, ¿no sé si tengan alguna pregunta de estas obras en proceso?.....

---- Continúa el Ing. Pablo Antonio Arizon Padilla diciendo: La primera lista es con Recursos del FAISM, nos prometieron \$23'000,000.00 MN, entonces se trabajó en base a eso, igual con los lineamientos de 60% infraestructura y 40% de obras directas, la primer obra es la pavimentación de carpeta asfáltica de la calle cerro prieto entre las avenidas Q y R con Colonia Contreras con una inversión de \$1'030,230.66 inversión aproximada es porque solo manejamos el presupuesto ya después se hace la cotización de

las empresas o licitación dependiendo los montos puede variar casi siempre son más bajas, la número dos, pavimentación y recarpeteo con carpeta asfáltica del callejón del Monte entre las avenidas 16 de septiembre y callejón Palo Fierro, colonia El Alto, inversión aproximada de \$1'199,244.73 MN , tercera obra, pavimentación con concreto hidráulico en avenida P entre 17 y 18, Colonia Deportiva, inversión aproximada de \$1'249,149.86 MN, cuarta obra, pavimentación con carpeta asfáltica del callejón 21 entre avenidas A y B, Colonia Lázaro Cárdenas, con una inversión aproximada de \$780,225.12 MN, pavimentación con concreto hidráulico del Callejón Isssieson ubicado en la calle 11 entre las avenidas I y J en la colonia Centro, con una inversión aproximada de \$694,684.56 MN, iluminación de campo de futbol ejido Alvaro Obregón, con una inversión aproximada de \$519.713.44 MN, iluminación en el campo de futbol y softball en el Ejido el Campodónico, con una inversión aproximada de \$575,796.90 MN, pavimentación con carpeta asfáltica de la calle Oaxaca entre Bulevar Aviación y Avenida Fuerza Aérea en la colonia Aviación, con un monto aproximado de inversión de \$815,398.42 MN, pavimentación con carpeta asfáltica del callejón 10 entre las Avenidas P y Q, de la colonia Centro, con un monto aproximado de \$809,908.23 MN, pavimentación con carpeta asfáltica de la Calle 22 entre las Avenidas A y B, colonia Burócrata, con una inversión aproximada de \$1'114,810.99 MN, pavimentación con carpeta asfáltica del Circuito de la calle 39 formado por la Avenida José María Leyva entre las calle 37 y 40 y la calle 39 entre la Avenidas José María Leyva y Pedro Gastelum en la Colonia Ampliación Santa Cecilia, con una inversión aproximada de \$2'194,832.82 MN, pavimentación con carpeta asfáltica de la calle tercera sur entre las Avenidas O y P, Colonia Luneña, con una inversión de \$1'287,901.98 MN , las siguientes obras son muy repetitivas que es lo que estábamos hablando que el 40% es construcción de baños, construcción de cuartos, apoyos para pisos, techos, en los lineamientos que está repartido, tratamos de repartirlo por el tema del recurso, ahorita por ejemplo en el presupuesto actual, no puedo poner el total de las obras, pero estamos metiendo otras peticiones que se están mandado al Estado y a México, donde parece que si nos van a autorizar bastante obra, donde viene más pavimentación, estamos hablando como de \$96'000,000.00 MN, pero no hay nada firmado todavía, por eso no se agrega al presupuesto, este presupuesto se entrega ahora en diciembre para trabajar el siguiente año.

----- Hace uso de la voz el Ing. Mario Enrique López Espinoza y dice: A lo que se refiere es que esto que está aquí ya está plasmado en un Programa Operativo, ellos lo mandan al tesorero y en mi caso yo lo pase por la junta de gobierno y ya lo hago llegar al tesorero, ahorita yo comente que yo proyecte obras, mas sin embargo yo hice gestiones y tengo ya autorizado otros \$4'000,000.00 MN, eso fue extra al programa operativo, Pablo ya mando también sus peticiones extra del Programa Operativo.

----- Hace uso de la voz el Ing. Pablo Antonio Arrizon Padilla y dice: Son extraordinarias, por ejemplo desde que yo entre me la llevo mandando al Estado y a México, pero hasta ahorita está pendiente la pavimentación de la Calzada y la Quiroz y Mora, que ya está el proyecto y ya está autorizada, nomás falta que bajen el recurso, en este caso ellos lo van a manejar al 100%, pero el recurso de los \$96'000,000.00 MN que estamos hablando si lo vamos a manejar nosotros, que es recurso del mismo FAISM, pero yo no lo puedo meter a mi presupuesto porque puede ser que no llegue el dinero y no voy a contar con ese recurso y luego vienen observaciones con el ISAF.

----- Hace uso de la voz el Ing. Mario Enrique López Espinoza y dice: Ese recurso ya está en la federación y la federación lo apunta como recurso extraordinario a los municipios, pero en realidad nosotros no sabemos si nos van a llegar a nosotros como municipio ese apoyo o no.

----- Hace uso de la voz el Ing. Pablo Antonio Arrizon Padilla y dice: Vienen bastantes pavimentaciones para la santa Cecilia, las colonias de las orillas, algunos campos, rehabilitaciones de campos sintéticos o campos que no tienen, está muy positivo el asunto, parece que está seguro.

----- Hace uso de la voz el Ing. Mario Enrique López Espinoza y dice: Previo a esto lleva un presupuesto de ingresos, ahora es el egreso, nosotros no nos podemos pasar, digamos en Omapas \$100'998,000.00 MN de ingreso, yo me tengo que limitar a eso, ni un peso más ni un peso menos a eso exactamente, pero es un presupuesto yo supongo que así va a ser, hay cosas que si estoy seguro que

así van a ser y hay otra que no estoy seguro, hay cosas que están en mi mano y hay otras que no están, pero lo que sí está en nuestras manos yo lo supuse y así va a ser, pero yo puedo ir trabajando a la par en otra cosa, él manda al Estado y la Federación al igual yo mando al Estado y la Federación y se puede conseguir por fuera del país también, una cosa no te limita a la otra, pero lo que si nos limita es lo que dice el ingreso es lo que tenemos que tener en el egreso, eso si está limitado.

---- Hace uso de la voz el Ing. Pablo Antonio Arrizon Padilla y dice: No se deja de gestionar y buscar la manera, le consideramos un 8% de la inflación, el año pasado se trabajó igual y en todo quedamos más corto, a la hora de las cotizaciones fueron más bajo los montos esperamos que así siga, pero te tienes que proteger a que no se pase.

---- Hace uso de la voz el Ing. Mario Enrique López Espinoza y dice: Lo único que hay de ventaja en los presupuestos, ustedes que se dedican también a la construcción lo saben, por ejemplo si te vas a la construcción de techos y viviendas serían \$600,975.00 MN, si ibas a hacer 100 vas a hacer 95, pero si te sobra dinero puedes ampliar tus metas, tú dices yo iba a hacer 100 pero como me sobro recurso voy a hacer 120, estos apoyos no son tan cuadrados como una licitación.

---- Hace uso de la voz el Ing. Pablo Antonio Arrizon Padilla y dice: Es como apartar el dinero, en este caso el FAISM te reparten el recurso en 10 meses, emplezan en febrero, van a ser \$23'000,000.00 MN que nos tienen prometidos entonces van a ser \$2'300,000.00 MN al mes, mes con mes te van depositando no lo puedes usar todo en el mismo febrero.

---- Toma la palabra el Lic. Carlos Alberto Quijada Marcial y dice: En etiqueta se refiere a que vas a hacer lo que dice ahí si te dice que es para techo no lo puedes usar para piso, pero no significa que si dijiste 10 techos no puedas hacer 11, el recurso se ejerció en techos, siempre y cuando sea en lo que te permite.

---- Hace uso de la voz el Ing. Alejandro Hurtado Valenzuela y dice: ¿Que valuator verifica la calidad de la obra?

---- Hace uso de la voz el Ing. Pablo Antonio Arrizon Padilla y dice: En la mayoría está el ingeniero Machado, digo a fin de cuenta tiene una firma valida, desde que llegue ando buscando la manera de que entraran otros laboratorios, creo que no es el Ing. Machado como tal que firma, es otra persona, pero en si quisiera que entraran más laboratorios nuevos, por mi parte tienen todo el apoyo de que busquen la manera de que ingrese la obra y se me hace mucho mejor cuidar un poco más la calidad, yo no te puedo obligar como contratista que agarres a tal laboratorio, porque se presta a malas intenciones a como me la pongas, es por parte del contratista, yo no contrato laboratorio, el contratista me tiene que entregar todo el soporte, todas las obras tienen todos los soportes de calidad, es bastante costo tener un laboratorio de planta como municipio, nunca se ha tenido, en realidad sería yo contratar aparte, no sería de la misma obra, yo tendría que tener una partida y en realidad tengo como \$300,000.00 MN para esos servicios, no me alcanza para todo el año.

---- Toma la palabra la Ing. Marcela Angulo Enciso y dice: Se supone que tú al contratista le estas pidiendo una fianza, no puedes doblar eso.

---- Hace uso de la voz el Ing. Pablo Antonio Arrizon Padilla y dice: Yo trabaje en carreteras 5 años, y yo tenía mi laboratorio personal, SCT tenía otro laboratorio y el contratista otro laboratorio, estamos hablando que teníamos tres laboratorios diferentes en cada obra y a veces hasta cuatro, y se trabaja muy a gusto al menos yo trabajo mucho más a gusto, estas asegurando una calidad de obra.

---- Toma la palabra la Ing. Maricela Angulo Enciso y dice: De laboratorios esta la Ing. Eliuth, no sé si se ha comunicado con ustedes.

Handwritten signatures and initials in blue ink at the bottom of the page.

---- Hace uso de la voz el Ing. Pablo Antonio Arizon Padilla y dice: Una vez le mande para que me cotizara y mandarla no al 100% con nosotros, y nunca me llevo la cotización, yo quería tenerla de aleatoria, porque hemos colado muy poco concreto, y el pleito empezó ahí cuando estaban colando que estaba el Ing. Machado ahí que no estaba haciendo las muestras, entonces como lo checas, pero nunca me llevo la cotización, tengo un supervisor que esta de encargado y él es responsable 100% de la obra, y obviamente yo los apoyo hasta donde puedo, pero si es gente que está capacitada y el procedimiento no se brinca para nada, más que nada tener más laboratorios para la obra de una resistencia de concreto compactaciones, recomendaciones, que es lo que yo veo que les falta mucho, si esta un bache, el laboratorio es el que te va a decir que hacer, son cosas que se tienen que mejorar, no caer en el juego que nomás sea la firma, para cualquier cosa estamos en la oficina, algún laboratorio que quieran recomendar, igual tienen mi teléfono, estamos abiertos a cualquier consejo o mejora que puedan proponer, el chiste es hacer equipo .-----

---- **PUNTO NÚMERO SIETE DEL ORDEN DEL DÍA, CLAUSURA DE SESIÓN,** LA ENCARGADA DE PLANEACIÓN, L.A.P. MIREYA SOLORIO ESPARZA, AGRADECE LA ASISTENCIA Y PARTICIPACIÓN DE LOS ASISTENTES, Y NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR CLAUSURA LA PRESENTE SESIÓN A LAS DOCE HORAS CINCUENTA MINUTOS DEL DÍA MIERCOLES VEINTIUNO DE DICIEMBRE DEL AÑO DOS MIL VEINTIDÓS, MEDIANTE LAS PALABRAS "SE CIERRA LA SESIÓN".-----


LCI. IVÁN SAÚL MENDOZA YESCAS
 TESORERO MUNICIPAL


ING. PABLO ANTONIO ARRIZON PADILLA
 DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS


LIC. CARLOS ALBERTO GRIJADA MARCIAL
 DIRECTOR DE DESARROLLO SOCIAL


L.A.P. MIREYA SOLORIO ESPARZA
 ENCARGADA DE LA DIRECCION PLANEACIÓN MUNICIPAL


LIC. JULIO CÉSAR MODICA ENRIQUEZ
 EN REPRESENTACION DE LA
CP. MARÍA MAGDALENA RÍOS TOVAR
 TITULAR DEL ORGANISMO DE CONTROL Y
 EVALUACIÓN GUBERNAMENTAL


C. JORGE LUIS MÉNDEZ HERNÁNDEZ
 COORDINADOR DE CMCOP


ING. MARIO ENRIQUE LÓPEZ ESPINOZA
 DIRECTOR DEL ORGANISMO OPERADOR MUNICIPAL
 DE AGUA POTABLE, ALCANTARILLADO Y SANEAMIENTO

COMO REPRESENTANTES DEL SECTOR SOCIAL Y PRIVADO


MTRA. LETICIA LEÓN GODÍNEZ


ING. MARICELA ANGULO ENCISO


C. ALFONSO RUY SÁNCHEZ ALMADA


ING. NESTOR VANEGAS VILLA
 EN REPRESENTACIÓN DE

ING. MARTÍN ALFREDO GERARDO ROCHIN


C. LORENA LIZARRAGA BUENTEILLO


LIC. LETICIA RAMOS ARREGUIN

RRL Fig

LIC. RENE LOROÑA FIGUEROA

Herminia del Carmen Morales

ING. HERMINIA DEL CARMEN MORALES FELIX

Francisco Martinez Aparicio

ING. FRANCISCO MARTINEZ APARICIO

Jorge Estrella Reynoso
ARQ. JORGE ESTRELLA REYNOSO

Alejandro Hurtado Valenzuela

ING. ALEJANDRO HURTADO VALENZUELA

[Handwritten signature]

[Handwritten signature]

[Handwritten signature]

[Handwritten signature]